

Un sesterce de Marc-Aurèle dont le revers présente une surfrappe

Louis ÉLOY[†]

Dans la région namuroise, nous avons découvert un sesterce de Marc-Aurèle dont le revers présente une surfrappe.

H. Mattingly (1923 : 1003; 1940 : 1389, pl. 82, n^{os} 1, 5 et 6) donne la description de deux sesterces de Marc-Aurèle. Le premier, frappé entre décembre 170 et décembre 171, présente, au revers, la légende suivante : PRIMV DECENNALES COS III S.C. Sur le second, contemporain du premier, on peut lire, toujours au revers, le texte qui suit : VOTA SOL DECENNS.C.COS III.

Le revers de notre exemplaire a été frappé, sans doute par erreur, à l'aide de deux coins

présentant, respectivement, une des deux légendes citées ci-dessus. De l'utilisation du coin portant le texte VOTA SOL, il ne reste visiblement, près du bord du revers, que peu de trace, un début de la légende et un autel à trois pieds.

Bibliographie

MATTINGLY H., 1940. *Coins of the Roman Empire in the British Museum*, vol. IV, Londres.

MATTINGLY H., SYDENHAM E. A., 1923. *The Roman Imperial Coinage*, vol. III, Londres.



Ce document a été trouvé dans la région namuroise, sans avoir pu obtenir plus de précisions. Il se trouve dans les collections de l'auteur.